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передавали коллегам в регио
нальный парламент. Такой подход 
существенно увеличивает шансы 
на их выполнение.

В нашем ведении достаточно 
болезненные для горожан темы, 
в том числе благоустройство и со
циальные вопросы. Они очень 
волнуют людей. В прошлом году 
очень остро сто яла  про бле
ма аварийных деревьев. Очень 
много их падало, в том числе 
на автомобили. И мы направили 
на их снос максимальное коли
чество ресурсов. В рамках ис
полнения наказов на округе уста
новили три детских площадки. 
Шла работа по ремонту внутрик
вартальных проездов. В част
ности, в районе дома по адресу 
Дачная, 21/4.

Активно работаем с детски
ми садами. Изношенные здания, 
старые окна, отсутствие необ
ходимого инвентаря и обору
дования — эти проблемы нужно 
решать очень быстро. О тр ад 
но, что муниципальные власти 
в этих вопросах всегда идут 
нам на встречу. Для детских са
диков закупали оборудование, 
в том числе кроватки, снегоубо
рочные машины, рамки метал
лоискателей. К началу учебного 
года — санитайзеры в школы, 
а в №172 поменяли входную 
группу.

Были также обращения, свя
занные заброшенными метал
лическими гаражами. Организо
вывали их вывоз с придомовой 
территории . Помогали и ф и
нансово гражданам, попавшим 
в трудную жизненную ситуацию. 
Совместно с отделом социаль
ной поддержки населения Цен
трального округа занимались 
установкой пожарных извещате
лей многодетным и малоимущим 
семьям.
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по всем вопросам, с которыми 
они ко мне обращаются. К сожа
лению, ликвидировать бедность, 
всех накормить и решить ряд дру
гих вопросов не в компетенции 
муниципального депутата. Прихо
дится объяснять нюансы законо
дательства, консультировать, ис
кать схемы и возможные пути пре
одоления сложностей. Тем больше 
чувство удовлетворенности тогда, 
когда получается устранить про
блему, найти решение.

— Приведите примеры?
— Несмотря на то, что распре

деление средств Фонда модер
низации ЖКХ не в сфере полно
мочий муниципального депутата, 
мы можем дать жителям грамот
ную консультацию. Рассказать, 
как ускорить процесс попадания 
в капремонт, как сделать заклю
чение о техническом состоянии 
дома, на что обратить особое вни
мание при подготовке документа
ции. Благодаря совместной работе 
в 2021 году два дома моего окру
га существенно сократили сроки 
по попаданию в программу.

Кроме того, ко мне обратилась 
старшая по дому №36 по улице 
Дачная. Ей понадобилась помощь 
в проведении строительного кон
троля капитального ремонта кры
ши дома. Была проведена экспер
тиза, которая выявила грубые на
рушения и низкое качество прове
денных работ. Но подрядчик отка
зывается устранять брак и требует 
оплатить работу. Сейчас готовится 
исковое заявление в суд.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПОДХОД 
КНАКАЗАМ

— Сколько наказов вы полу
чили от избирателей? С какими 
направлениями они связаны?

— В о б щ ей  с л о ж н о с т и  
во время избирательной кампа

УСЛЫШАННЫМИ»
Новосибирский политик рассказал о возможностях 
муниципальных депутатов и о том, почему так важно выстраивать 

грамотное взаимодействие с активными жителями на своем округе.

ВНУТРЕННЯЯ «КУХНЯ»

— Степан Александрович, за
вершился 2021 год, который 
вы впервые провели в статусе муни
ципального депутата. Как вы приш
ли к мысли заняться политикой?

— В определенный момент 
мне стало понятно, что очень мно
гое не устраивает в окружающей 
действительности. Хочется жить 
и растить ребенка в ухоженном 
городе, с качественным благо
устройством, грамотным обще
ственным пространством, ровны
ми дорогами, чтобы окружающие

люди были довольны местом 
проживания. И я понял, что если 
есть мысли, идеи по улучшению 
окружающей действительности, 
то не надо сидеть и ждать, а нужно 
идти и делать, действовать само
му. К тому же была внутренняя уве
ренность, достаточный жизненный 
опыт.

— Насколько ваш профессио
нальный опыт помогает в работе 
депутата?

— В этом плане мне гораздо 
проще, чем многим моим колле
гам. Я не только умею собирать 
команду, работающую на резуль

тат, но и имею навыки планиро
вания бюджетов и администри
рования процессов, в частности 
отлично понимаю, что нельзя 
оставлять подрядчиков без при
смотра, необходимо контроли
ровать весь процесс, а не только 
результат. Эта «кухня» мне по
нятна. Новая деятельность стала 
настоящим вызовом. Сейчас есть 
ощущение, что работа занимает 
не 8—10, а все 20 часов в сутки.

— Что оказалось самым слож
ным в депутатской работе?

— Н а в е р н о е , н е в о зм о ж 
ность помочь жителям округа

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

нии было получено и оформлено 
282 наказа, из них выполнено 
уже 25. Мы изначально их филь
тровали, оставляли те, что в веде
нии муниципалитета, а ряд проб
лем, касающихся, к примеру, стро
ительства школ и поликлиник,
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О ВАЖНОСТИ АКТИВИСТОВ
— Насколько важна работа 

с населением, с активными жите
лями, общественниками?

— В к л а д  активны х людей 
в развитие Новосибирска сложно 
переоценить. Ведь в каждый двор 
не заглянешь. А такие неравно
душные жители, новосибирцы, 
входящие в ТОСы, — это один 
из важнейших источников инфор
мации по «горячим» проблемам 
и вопросам. На моем 12 округе 
семь ТОСов. Больше, по-моему, 
нет ни у кого. Где-то уже налажена 
работа, в других — стадия станов
ления, в третьих — идет реорга
низация. Но все эти люди готовы 
работать, стучать во все двери, хо
дить по инстанциям ради решения 
общих проблем.

Такую инициативу новосибир
цев, сам институт ТОСов необхо
димо поддерживать всеми силами. 
Поэтому моя команда старается 
подходить к процессу взаимодей
ствия максимально неформаль
но, по-человечески. Встречаемся, 
общаемся, устраиваем меропри
ятия, праздники, поздравления. 
В том году все вместе ездили 
на экскурсию в Ложок, в монастырь 
в Колыванском районе.

— Другой частью вашей рабо
ты является прием граждан. С ка
кими вопросами и проблемами 
чаще всего обращаются жители?

— Обратная связь, возмож
ность услышать надежды и чаяния 
своих избирателей — одна из важ
нейших в работе любого депутата. 
Во время пандемии мы не стали 
закрывать общественную прием
ную, хотя, конечно, пришлось ча
стично перевести общение в дис
танционный формат. Благо сейчас 
это можно сделать безболезненно 
для большинства горожан, име
ющих телефоны и пользующих
ся различными мессенджерами, 
электронной почтой.

На моих личных приемах, ко
торые проходят дважды в месяц,

и на ежедневных приемах моих по
мощников, естественно, соблюда
ются все меры безопасности. Уве
рен, что у жителей моего округа 
не было и нет никаких препятствий 
во встрече со своим депутатом. 
На такие приемы люди приходят, 
как правило, со своими личными 
проблемами, оказавшись в труд
ной жизненной ситуации.

ИЗ ЛОСКУТНОГО ОДЕЯЛА 
СОЗДАТЬ ЕДИНЫЙ АНСАМБЛЬ

— Какие общегородские про
блемы, на ваш взгляд, сегодня 
особенно актуальны? Что требует 
изменения?

— Одна из серьезнейших го
родских проблем, на мой взгляд, 
касается внешнего облика Но
восибирска в целом. Возьмем, 
к примеру, площадь Калинина. 
Это огромный транспортный узел,

второй центр города. Здесь инте
ресный архитектурный ансамбль, 
который нужно подчеркнуть и очи
стить от всего лишнего. Сейчас, 
к сожалению, эта территория по
хожа на лоскутное одеяло. Есть 
и сталинский ампир, и современ
ное здание заводоуправления 
Новосибирского приборострои
тельного завода, и тут же торговцы 
всех мастей, создающие ощущение 
барахолки из 90-х годов прошло
го века, огромное количество вы
весок, чья стилистика заставляет 
прослезиться.

Надеюсь, что план реконструк
ции, по которому вся площадь 
должна преобразиться, будет во
площен в жизнь. Работы должны 
начаться в 2022 году. Уже ведется 
подготовка проекта возведения 
стелы в честь получения Новоси
бирском звания города трудовой 
доблести. Она будет расположена 
в самом центре площади.

Можно было бы не только от
ремонтировать фасады зданий, 
но и красиво подсветить их. Все- 
таки у нас мрачновато, особенно 
в сравнении с городами-мил- 
лионниками европейской части 
России и тем же Томском. Конечно, 
у нас нет такой истории, но кра
сивые здания и сооружения есть. 
И нужно подчеркивать это не толь
ко новогодними гирляндами.

— На ваш взгляд, возмож
но решить проблему уличной 
торговли?

— Что касается стихийной 
уличной торговли, то это нас
тоящий бич площади Калинина 
и не только ее. И когда говорят, 
что устранить эту проблему невоз
можно, в этом есть доля лукавства. 
Ведь нет такого на площади Лени
на, например. Да, штрафы сейчас 
маленькие и не служат преградой 
для торговцев. Есть определенные 
положительные сдвиги, когда изы
мается торговое оборудование. 
Считаю, что в этом вопросе нужен 
системный комплексный подход.

— А как быть с дачниками, 
продающими выращенное на сво
их участках?

— Начнем с того, что это все- 
таки сезонное явление. Чтобы под
держать дачников, пенсионеров 
можно организовывать ярмарки. 
Я уверен, что эта категория наших 
сограждан готова принимать ци
вилизованные правила игры. Сей
час же там торгуют люди, которые 
не хотят соблюдать законов. И не
понятно, что там продается, на
сколько это безопасно для потре
бителей. В борьбе с ними необхо
димо включать административный 
ресурс по максимуму. Но необхо
дима политическая воля.

— Оцените проект реконструк
ции площади Калинина.

— Если все будет воплощено 
в жизнь так, как задумано, счи
таю, что получится симпатичное 
пространство, где предусмотрены 
и места для пешеходов, и тротуар,

разделенный для пешеходов и ве
лосипедистов, интересные лавки, 
новое освещение и оформленный 
в едином стиле переход на улицу 
Перевозчикова. Это создаст гра
мотный архитектурный ансамбль.

ЗОНЫ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
— Много нареканий вызыва

ет зимнее состояние городских 
улиц. Как обстоят дела на вашем 
округе?

— Это еще одна традиционная 
городская проблема. Хотя в этом 
году зима почти бесснежная, дво
ровые территории зачастую по- 
прежнему утопают в сугробах. 
Здесь ситуация склады вается 
неоднозначная. Ведь собствен
ность — это не только права, 
но и обязанности. Муниципалитет 
отвечает за чистоту дорог первой 
и второй категорий, а внутриквар
тальные, придомовые террито
рии — это забота жителей, которые 
не всегда голосуют за механизи
рованную уборку снега, принимая 
тарифы на обслуживание дома. 
Но никто убирать и вывозить снег 
бесплатно не будет. Поэтому ра
ботаем с пережитками старого 
менталитета, объясняем, почему 
в одном дворе чисто, а в другом 
сугробы на тротуарах.

Конечно, когда управляющая 
компания не справляется с взя
тыми на себя обязательствами — 
это уже другой вопрос. И тогда 
мы подключаемся к его решению, 
беседуем с руководителями орга
низации. А несколько раз нанима
ли за свои деньги технику и очи
щали проходы к детсадам и шко
лам на округе.

— Важная часть деятельности 
депутата — работа в комиссиях. 
Расскажите, какие вопросы рас
сматриваются в ваших комиссиях?

— Я состою в гр адо стро и
тельной и бюджетной комиссиях. 
Они очень интересные, рассматри
вают непростые вопросы. Основ
ная сложность в том, что городской 
бюджет почти полностью дотаци
онный, а большая часть поступле
ний — целевая и потратить их мо
жем только на то, что прописано. 
Для маневров мало возможностей.

Градостроительная комиссия 
связана с основным драйвером 
городского развития. Еж егод
ный план по введению миллиона 
квадратных метров жилья с каж
дым годом достигать все сложнее: 
свободная земля заканчивает
ся. К тому же сейчас у нас вектор 
на уход от точечной застройки, 
на комплексное развитие террито
рии. Еще один важный момент — 
обеспеченность социальными объ
ектами. Где брать земли под школы 
и больницы, другую социальную 
инфраструктуру? Жителям не хо
чется жить в лесу многоэтажек.

— Ваши планы на 2022 год?
— Будем дальш е работать 

над наказами, еще активнее рабо
тать с ТОСами и жителями округа, 
чтобы люди знали, что к депутату 
можно обратиться и за помощью, 
и с предложениями на самые раз
ные темы, в том числе по благо
устройству. У нас сложилась от
личная депутатская команда с со
седними округами, региональным 
парламентом. Мы не тянем одеяло 
на себя, а объединяемся для ре
шения самых разных вопросов, 
комбинируем разное финансиро
вание. Поэтому считаю, что полу
чается очень высокий КПД. Надо 
планомерно работать и д ал ь 
ше, делать все, что необходимо 
и задумано.

РАБОТА С ОБРАЩЕНИЯМИ 
ГРАЖДАН В 2021 ГОДУ

ЖКХ — 46 обращений
Социальное обеспечение и социальная защита — 7 обращений 
Жилищные вопросы — 2 обращения 
Строительство — 10 обращений 
Транспорт — 1 обращение
Имущество и землепользование — 17 обращений
Образование, культура и спорт — 11 обращений
Здравоохранение — 1 обращение
Благоустройство и ремонт дорог — 69 обращений
Торговля и бытовое обслуживание населения — 4 обращения
Труд и заработная плата — 1 обращение
Юридические консультации — 2 обращения
Обращения справочного характера — 19 обращений
Благодарности — 5 обращений
Прочие вопросы — 37 обращений
ИТОГО 232 обращения, из них 186 положительно решены
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ТИМИРЯЗЕВСКИМ СКВЕР НУЖДАЕТСЯ В КОМПЛЕКСНОЙ РЕНОВАЦИИ
В Новосибирске давно назрела 
необходимость реновации 
общественных пространств. 
Большинство из них устарели 
морально и физически. Если город 
хочет развиваться и становиться 
центром событий общероссийского 
и мирового масштаба, то 
преображение — необходимая мера. 
На округе №12 одной из таких точек 
притяжения и обновления является 
Тимирязевский сквер.

Сейчас Тимирязевский сквер — одно 
из немногих в городе по-настоящему зеле
ных пространств, где сохранился сосновый 
бор, кусочек реликтового леса. Это хоть 
и небольшое, но действительно очень по
пулярное у жителей Заельцовского района 
место. Здесь можно погулять с ребенком 
(есть детская игровая площадка и спор
тивный городок) или просто отдохнуть, на
слаждаясь зеленью и природой в центре 
шумного мегаполиса.

Однако депутат Совета депутатов горо
да Новосибирска Степан Сафонкин уве
рен, что Тимирязевский сквер нуждается 
в реновации, причем проект должен быть 
комплексным, учитывающим как историю 
сквера, так и перспективы.

«Сейчас Тимирязевский сквер пред
ставляет собой лоскутное одеяло с несвя

занными между собой объектами, площад
ками. А такое уникальное место нуждается 
в осознанном развитии. Только тогда все, 
что будет сделано, принесет по-настоящему 
положительные результаты, а не хаотичную 
трату ресурсов и финансов», — говорит Сте
пан Александрович.

Д епутат подчеркивает, что судьба 
этой территории очень волнует жителей 
его округа и по дальнейшей судьбе сквера 
у него есть несколько наказов избирателей. 
В частности, один из них касается освеще
ния. Дело в том, что сквер до сих пор не пол
ностью освещен.

«И дело не только в отсутствии, например, 
подсветки зеленых насаждений для кра
соты. Некоторые существующие дорожки 
не все освещены. А вечерами там и дети 
ходят со школы, и взрослые горожане гуля
ют, в том числе пожилые, молодые родители 
с колясками. И это уже вопрос безопасности, 
что гораздо серьезнее», — рассказывает на
родный избранник.

Еще одна болевая точка сквера — со
стояние самих дорожек и тротуаров. Часть 
из них выполнена отсевом и ходить по такому 
покрытию очень и очень непросто, особенно 
в обуви на каблуках и с колясками. По словам 
Сафонкина, он сам неоднократно наблюдал 
картину, как особенно сложные участки ново
сибирцы просто обходят по газонам.

Так что покрытие дорожек и тротуаров 
нуждается в асфальтировании. Не будет

лишней здесь и площадка для выгула со
бак. Сейчас администрация Центрального 
округа поддерживает текущее состояние 
сквера, но уже ведется работа с муници
пальными властями по разработке проекта 
реновации.

«Только совместная работа нашего де
путатского объединения с мэрией города 
и привлечением, в том числе и федеральных 
средств, Тимирязевский сквер сможет стать 
«зеленой достопримечательностью» Заель
цовского района», — уверен Сафонкин.

ПАРКИ И СКВЕРЫ ЗЕЛЕН Ы Е ЗОНЫ

ПАРК В ПОЙМЕ 1-Й ЕЛЬЦОВКИ: 
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ С ЖИТЕЛЯМИ 

НЕОБХОДИМА
Работа по созданию парка в пойме речки 1-я Ельцовка идет активно. 
Это тот исключительный случай, когда вместо конфликта интересов 
планомерно стыкуются мнение бизнеса, муниципальных властей 
и депутатского корпуса с опорой на запросы горожан.

О к р уж аю щ ая 
действительность 
имеет огромное 
значение для фор
мирования миро
во ззрения. Э кс
перты увер ены , 
что люди, которые 
живут в красивом 
месте, более д у 
шевны и эмпатич- 
ны, они ощущают 
уважение к себе 
со стороны вла
стей и в ответ де
монстрируют по
зитивный настрой 
и о тзы вч и во сть  
к запросам обще
ства. Именно по
этому депутат Степан Сафонкин убежден, 
что при проектировании любого обще
ственного пространства, а тем более та
кого крупного проекта, как парк в пойме 
1-й Ельцовки, необходимо учитывать мне
ния и пожелания горожан:

— Этот парк делается, прежде всего, 
для жителей домов, расположенных в этом 
районе Заельцовки. И, на мой взгляд, 
при его проектировании необходимо 
проводить малые общественные слуша
ния. Это помогает услышать и увидеть по
требности горожан, понять, что из запла
нированного действительно необходимо 
людям. Где обустроить лесопарк? Какие 
нужны детские площадки, сколько их, в ка
ких местах? К сожалению, мы не раз стал
кивались с тем, что что-то сделали, по
строили, а жителям этого не нужно, нао
борот, мешает. Я считаю, что лучше десять 
раз обсудить, но найти то зерно, составить 
тот проект, который учтет максимальное 
количество пожеланий. Кому-то не хватает 
зеленых насаждений в парке, хочется ти
шины и покоя, другим, наоборот, активно
сти и веселья. Ведь в городе очень много 
неравнодушных людей, и каждый человек, 
включаясь в жизнь города, вносит свой 
вклад в его развитие.

Как пояснил депутат, проект парка — 
масштабная работа, так как территория 
огромная, в том числе идет расселение 
частного сектора в районе улицы Дачной, 
застройщиков, которые готовы его ин
вестировать, несколько. Идей и задумок 
о том, каким должно стать это обществен
ное пространство, много.

Сейчас на территории будущего парка 
пойма реки закопана в коллектор. Пред
стоит его выровнять, убрать заросли и на
чать благоустройство.

— Сейчас проект на этапе трехсторон
него согласования с мэрией города, — 
рассказывает Сафонкин. — Нужна про
ектно-сметная документация, и можно 
приступать к реализации. Застройщики 
заинтересованы в этом проекте. Ведь та
кие общественные пространства играют 
существенную роль в повышении привле
кательности жилых комплексов. Поэтому 
и решения строители принимают быстро. 
В работе активно участвует департамент 
культуры и Горзеленхоз. Мы надеемся, 
что в 2022 году часть зеленой зоны уже бу
дет частично введена в эксплуатацию. Это, 
безусловно, значимое событие для всего 
района.

СКРЫТОЕ БОГАТСТВО 
ЗАЕЛЬЦОВСКОГО РАЙОНА

Общественное пространство — 
это не только благоустроенная 
и комфортная городская 
территория, но и способ укрепления 
сплоченности горожан. Именно так 
получилось со сквером под рабочим 
названием «Ботанический».

Почему в Новосибирске такие слож
ности с зелеными площадками и места
ми отдыха? Городские власти часто ста
новятся перед выбором, какие проекты 
предпочесть, как выстроить приоритеты 
ввиду бюджетных ограничений и осо
бенностей гр адо стр о и тельн о го  п л а 
нирования. В результате  появляю тся 
такие места, как участок возле детско
го сада №335 в районе улицы Дмитрия 
Донского.

Здесь долгие годы был небольшой пу
стырь, заросший травой и мелким кустар
ником. И это несмотря на то, что в этом 
месте сохранился уникальный для со 
временного мегаполиса объект — самая 
настоящая действующая голубятня.

Спасением дл я  кусочка «заброш - 
ки» стали небезразличные к городской 
среде люди, живущие в окрестностях. 
Во время избирательной кампании Сте
пан Сафонкин получил наказ, и весной 
2021 года началась совместная работа 
жителей и их депутата по облагоражи
ванию пустыря и превращению его в ме
сто рекреации.

— Очень ценно, когда пространство 
преобразуется не по указанию  сверху 
или исклю чительно  лиш ь ини ц иати 
ве властей, а становится стремлением 
энтузиасто в , самих горожан-жителей

этого места, — уверен Степан А лексан
дрович. — Прошлой весной мы все вме
сте начали работы по приведению это
го уголка природы в порядок, провели 
здесь субботник, все почистили. Жители 
окрестных домов и я со своей коман
дой — мы все заинтересованы  в том, 
чтобы довести до ума эту территорию.

Для любого проекта особенно важ
на команда, которая над ним работает, 
и вдохновляю щ ая идея. Как говорит 
депутат, благодаря действующей голу
бятне появилась идея назвать будущий 
сквер «Голубиным», но пока он идет 
под рабочим названием  «Б о тан и ч е 
ский». Хотя по большому счету как будет 
назы ваться очередное общ ественное 
пространство — не столь важно. Глав - 
ное, что новосибирцы готовы тратить  
свое время и силы, работать руками, 
чтобы на месте пустыря была красота 
и порядок.

«Такую инициативу, вовлеченность 
граж дан в жизнь города необходимо 
всячески поддерживать. Поэтому во 
прос б лагоустройства нового сквера 
постоянно держу на контроле», — гово
рит депутат.

Он считает, что качество обществен
ного пространства измеряется не в ку
бометрах уложенной тротуарной плитки 
или количестве высаженных саженцев. 
Можно найти бюджетные решения, соз
дать  уютное и гармоничное простран
ство , в котором удобно жить, гулять  
и работать.
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КАК ВЕРНУТЬ АТМОСФЕРУ 
ДЕТСТВА ВО ДВОРЫ

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ 
ДЛЯ МУЗЫКАЛЬНОЙ ШКОЛЫ

Оказывается, чтобы отвлечь 
детей и их родителей от гаджетов 
и выманить на улицу, нужно не так 
и много. Достаточно оборудовать 
современные, отвечающие всем 
требованиям безопасности 
игровые и спортивные площадки, 
как произошло в трех дворах на 
округе депутата горсовета Степана 
Сафонкина.

В 2021 году на округе №12 по наказам 
избирателей было обустроено три площад
ки. И дворы сразу же ожили. То, что раньше 
было похоже на пустырь, а то и территорию 
повышенной опасности, сейчас напоминает 
сказочное королевство.

Детская площадка — это одно из первых 
мест в жизни ребенка, где он осваивает свое 
тело, развивает смелость, ловкость и упор
ство и учится дружить, понимать других 
людей, социализируется. И дети и взрослые 
должны чувствовать на таких площадках, 
что о них подумали и позаботились. Родите
лей, конечно же, волнуют вопросы безопас
ности. И не всегда этому моменту уделяется 
достаточно внимания при обустройстве дво
ровых территорий.

Так получилось, к примеру, на одной 
из площадок. «Моими предшественниками 
на округе была смонтирована детская пло
щадка по адресу Жуковского, 111, но, к со
жалению, не было установлено безопасное 
мягкое покрытие. Совместно с администра
цией Центрального округа мы нашли денеж

ные средства и завершили проект. Теперь 
родители могут не опасаться, что во время 
игр дети пострадают», — говорит Степан 
Сафонкин.

Он отмечает, что качественное обору
дование не может быть дешевым, а потому 
не все проекты завершаются одним годом. 
Ведь и потребности жителей, как прави
ло, касаются не только отдыха и развле
чения малышей. Горожанам необходимо 
оборудование и для ребятишек постарше, 
да и для взрослых. Поэтому обустройство 
площадок разбивается на несколько эта
пов. Например, во дворе дома по адресу 
улица Дуси Ковальчук, 91, в рамках испол
нения наказа в 2021 году был установлен 
огромный детский городок с игровыми 
формами для детей разного возраста и мяг
ким резиновым покрытием. По словам де
путата, в 2022 году планируется завершить 
проект, установив уличные тренажеры.

Радость, восторг, удивление. Так можно 
описать эмоции жителей домов, располо
женных поблизости от двора на Линейной, 
43. Здесь также в рамках исполнения на
каза в прошлом году появились уличные 
тренажеры и резиновое покрытие. Без него 
полноценные спортивные тренировки слож
но представить. Такой комплексный подход 
к обустройству площадок, по мнению депу
тата, это новый стандарт благоустройства 
городских территорий. Необходимо прило
жить все усилия, чтобы нормой было соз
дание качественных пространств, ориен
тированных на человека. Нужно делать так, 
чтобы сказали: «А что, так можно было?!»

В новом здании 
новосибирской 
детской 
музыкальной 
школе №5 сейчас 
вместо музыки и 
пения раздаются 
заливистые звуки 
дрели. А все потому, 
что здесь в самом 
разгаре капитальный 
ремонт.

М узыкальная школа 
№5 в 2023 году будет от
мечать свой 75-летний 
юбилей. Все эти годы 
ученики и преподавате
ли мечтали о простор
ном здании. Дело в том, что очень много 
ребятишек хотят учиться музыке и вокалу, 
но площадей не хватает. Сейчас в здании 
по адресу Дмитрия Донского, 20, занима
ются 387 детей. Классы вокала, фортепиано, 
скрипки, виолончели, баяна, аккордеона, 
флейты, гармони, гитары, ударных, домры 
и балалайки разместились на 250 ква
дратах учебных площадей. Как рассказа
ла директор музыкальной школы Татьяна 
Нонкина, они долгие годы просили му
ниципалитет о расширении. И в 2017 году 
им наконец-то повезло: под нужды школы 
передали помещение бывшего детского 
сада.

— Несложно представить его состояние, 
если учесть, что к тому моменту оно про
стояло пустым уже 10 лет, а построено было 
в 1956 году хозспособом, — рассказывает 
Татьяна Ивановна.

Впрочем, площадь в более 800  ква
дратных метров решает многие проблемы 
учебного заведения. Поэтому школьная 
администрация начала активно готовить 
документацию по созданию проекта, про
ведению госэкспертизы. В результате му
зыкальная школа №5 оказалась одной 
из первых учреждений в Новосибирской 
области, которым удалось попасть в феде
ральную программу национального про
екта «Культура».

В мае 2021 года капитальный ремонт 
начался со сноса и демонтажа всех пере
городок, замены коммуникаций. По сло

вам директора, сейчас уже сделано многое, 
в том числе подведено тепло, идут штука
турные работы и в скором времени стартуют 
монтаж нового фасада и отделка. Сейчас са
мый проблемный вопрос для руководства — 
на что закупать мебель, технику и музыкаль
ные инструменты.

— Большую помощь в этом вопросе 
мы получаем от наших депутатов, — говорит 
Татьяна Ивановна. — Очень важно и ценно, 
что они не ждут, когда к ним обратятся за по
мощью, а сами приходят и интересуются на
шими чаяниями и нуждами, искренне хотят 
помогать детям. Например, благодаря по
мощи Степана Сафонкина мы купили новый 
аккордеон. А стоит он 380 тысяч. В декабре 
2021 года нам выделили еще 550 тысяч, 
и на них мы приобрели три электропианино 
и несколько других инструментов. Оказывает 
депутат и моральную поддержку, приезжа
ет с поздравлениями. И главное делает все, 
что обещал.

По словам Татьяны Нонкиной, такое 
не формальное, а по-настоящему участливое 
отношение народного избранника дорого
го стоит. Возможно, благодаря дальнейшему 
участию депутатского корпуса в жизни музы
кальной школы сбудется мечта ее директора, 
и будет создан духовой оркестр с саксофона
ми и тромбонами. А пока все силы брошены 
на завершение капитального ремонта: к сен
тябрю 2022 года обновленное здание рас
пахнет свои двери для новых музыкальных 
свершений и открытий.

МАЛАЯ РОДИНА

ЗАНОВО ОТКРЫТЬ ДЛЯ СЕБЯ НОВОСИБИРСКУЮ ОБЛАСТЬ
Дружба и теплые отношения между людьми нужны в любом 
возрасте. А общая деятельность — во благо своего дома, 
улицы, района, города — объединяет. Важно уметь вместе не 
только работать, но и отдыхать. Депутат Степан Сафонкин 
уверен в пользе совместного досуга активных жителей 
своего округа, поэтому летом 2021 года неоднократно 
организовывал для активистов ТОС экскурсии.

Во время своей изби
рательной кампании Сте
пан Сафонкин делал акцент 
на необходимости личного 
общения с новосибирца
ми и общественными ор
ганизациями. Он не только 
проводит личные приемы, 
но и встречается «в полях». 
А чтобы обратная связь была 
максимально полной, народ
ный избранник организовал 
прошлым летом несколько 
экскурсий по достопримеча
тельностям региона:

— Наши старшие по домам 
и представители товариществ 
собственников жилья в ос
новном женщины. Они очень 
активные и готовы как де
литься проблемами, совета
ми, особенностями своих тер
риторий, так и работать 
ради общего блага. Считаю,

что эту инициативность и энергию 
нужно поддерживать, тем более 
что лучшего способа получить об
ратную связь с жителями сложно 
придумать.

По словам д еп утата , в т а 
ких поездках люди еще больше 
сб лиж аю тся , р аскр ы ваю тся , 
что дает возможность высказать
ся, оценить проведенную работу, 
что-то поругать, что-то похвалить, 
посоветовать.

Места для экскурсий были вы
браны знаковые для нашего ре
гиона: святой источник в посел
ке Ложок и женский монастырь 
в Колывани.

— На территории Новосибир
ской области много интересных 
мест, но, к сожалению, жители 
предпочитают отдыхать в дру
гих городах и странах. Считаю, 
что из-за пандемии и закрытых 
границ мы имеем прекрасную

возможность изучить свою ма
лую родину. Тем более что святой 
источник — место удивительное. 
Это сейчас здесь тихо и умиротво
ренно, а еще в прошлом веке здесь 
был лагерь, откуда практически 
не возвращались, здесь расстре
ливали людей, как уголовников, 
так и священников и политических 
заключенных, которые сейчас реа
билитированы. Считается, что ис
точник и возник как раз на одном 
из мест массового убийствах 
в 40-х годах ХХ века.

Проведение подобных меро
приятий, по мнению Сафонкина, 
очень важно. Ведь люди видят ис
креннюю заинтересованность сво
их депутатов в их делах и пробле
мах. И когда получают наглядное 
тому подтверждение, позитивное 
отношение, проявляют еще боль
шую заинтересованность и готов
ность и в дальнейшем принимать 
участие в жизни города и решении 
общих бытовых проблем, просто 
из любви к своей улице, своему 
дому. Депутат намерен и в даль
нейшем проводить такие экскур
сии для активных жителей своего 
округа, которые по зову сердца 
участвуют в общественной жизни.
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